

Vecino de Combarbalá terminó el colegio a los 43 años: "Nunca es tarde para aprender"

# ¿Necesita sacar 4º medio para trabajar? Esta plataforma lo prepara gratis



## "No fue tan complicado"

Desde su lanzamiento, en agosto del 2023, la plataforma Gradúate ha registrado 41.384 inscripciones, de las cuales 56,8% son mujeres y 43,2% hombres.

Un caso exitoso es el de Alexis Rivera, que durante su infancia llegó hasta octavo básico: a los 43 años terminó su educación media en Combarbalá, Región de Coquimbo, la comuna donde ha vivido toda su vida. "En aquellos años era más difícil sacar estudios superiores, nosotros somos de una familia más o menos numerosa y eso nos complicaba la situación", recuerda. Padre de tres hijos, cuando el mayor entró al liceo lo animó para que completara sus estudios. "No fue tan complicado", afirma Alexis. "Me dieron un temario, lo estudié bien y en base a eso saqué mi cuarto medio laboral. A pesar de que hacía años que no estudiaba, siempre había estado trabajando y fui aprendiendo cosas que, en el transcurso de los estudios, me han servido harto", asegura. Hoy trabaja en un programa de aseo de la municipalidad de Combarbalá y su sueño es ahora obtener el certificado de continuidad de estudios. "A pesar de la edad que tengo nunca es tarde para aprender.

Quería ver si más adelante me inscribo en el cuarto medio para la continuidad de estudios y saco alguna carrera corta", proyecta. "Me gustaría estudiar algo tipo administración, para trabajar en bodegas, actualizarme en la computación. Como toda la gente que quiere progresar y salir adelante, hay que ir aprendiendo", opina.

Los requisitos para inscribirse en Gradúate son tener más de 18 años, RUT chileno vigente y clave única.

ÓSCAR VALENZUELA

**L**a campanada de alerta la dio la encuesta Casen 2017, cuando advirtió que alrededor de cinco millones de personas no habían completado su educación media en Chile. Posteriormente, en la Casen 2022, los datos arrojaron que 29.500 adultos mayores declararon asistir a un establecimiento educacional. La mayoría se encontraba en el rango entre 50 y 59 años, y su objetivo era terminar cuarto medio.

Cifras como estas dieron el puntapié inicial al programa **Gradúate del Servicio Nacional de Capacitación y Empleo (Sence)**.

Se trata de una plataforma online que prepara en forma gratuita para rendir los exámenes libres del Mineduc y completar la educación básica o media.

¿Requisitos para inscribirse? Ser mayor de 18 años, contar con

**El foco es mejorar la empleabilidad, explica la directora del Sence.**

RUT chileno vigente y tener clave única. Las clases y materiales están disponibles 24/7 en la web. "En la medida que logren completar su educación las personas pueden mejorar su empleabilidad", comenta Románica Morales, directora del

Sence.

El programa cuenta con dos modalidades: "Se puede rendir exámenes libres para terminar cuarto medio y continuar con estudios superiores. El otro certificado es para fines laborales, porque muchos trabajos, o incluso oficios, hoy exigen tener educación media", explica. Al momento de inscribirse cada persona debe seleccionar la modalidad que necesita.

La proyección es que, estudiando cinco horas a la semana, la preparación para el examen con fines laborales demora alrededor de un mes y medio; para la prueba de continuidad de estudios se pueden manejar al dedillo los contenidos en cerca de dos meses y medio.

## Período de inscripción

"No basta pasar por Gradúate: es una herramienta que te da los contenidos, pero después tienes que rendir el examen ante el Mineduc", aclara la directora. Una vez que se sorteó con éxito el test, el alumno puede recibir su certificado correspondiente.

Desde su lanzamiento, en agosto del 2023, la plataforma ha registrado 41.384 inscripciones, de las cuales 56,8% son mujeres y 43,2% hombres. Para los interesados, el 23 de febrero parte el primer período de inscripción para tomar la preparación con fines laborales: ellos rinden los exámenes libres a fines de abril. A principios de ese mes se abre para los que necesitan la modalidad continuidad de estudios y dan la prueba en junio. Durante el año hay distintos períodos de inscripción.

Informaciones e inscripciones en [sence.gob.cl](https://sence.gob.cl) (<https://acortar.link/MTBnvB>).